

Un concierto-homenaje a la Lírica italiana y concesión de la Medalla de Oro de la ABAO al baritono Ettore Bastianini

La Asociación Bilbaína de Amigos de la Ópera, estimulada exclusivamente de ansias artísticas y anhelos de gratitud, se halla siempre al premio de los méritos humanos y artísticos. El baritono Ettore Bastianini desde su presentación hace dos temporadas, cuando aún no le concedieron la primicia en otros teatros, hoy ampliamente reconocido en el mundo, el público bilbaíno se adelantó en su consagración y desde su primera temporada — esta es la tercera — vio al mismo hombre y al mismo gran artista de hoy. Claro que su nombre está actualmente aureolado por la celebridad, pero en el reconocimiento de la ABAO y del público bilbaíno esto cuenta solamente para confirmar que se acertó ya entonces en la valoración de este gran artista.

Ettore Bastianini vió y comprendió al público bilbaíno y así, desde la primera a esta tercera temporada — y sucesivas que vendrá a la ABAO —, su trabajo y méritos artísticos han correspondido con amplia entrega y fidelidad. Por eso la ABAO, haciéndose intérprete del sentir general, le entregará la Medalla de Oro de la Asociación durante o al final de su próxima interpretación de "El Barbero de Sevilla", que se representará el próximo día 9, martes, a las diez de la noche. Nos dice Bastianini que al final de la función deberá salir inmediatamente en automóvil para Madrid, a fin de tomar el avión que le lleve a Ginebra para continuar hasta Viena donde el día 12 tiene la prueba general de "Rigoletto", y que al final del "Barbero" cantará un sortizio y una napolitana con el corazón entregado a la ABAO y al público bilbaíno.



El baritono Ettore Bastianini, con nuestro redactor Angel Viribay, comentando la gentileza de la ABAO por el homenaje de que va a ser objeto el próximo día 9



Ferruccio Tagliavini, Pia Tassinari y Renata Scotti, con nuestro compañero Angel Viribay

un selecto programa — Tagliavini incluirá con sumo gusto canciones españolas en reciprocidad de homenaje a la lírica italiana, corresponde a los cantantes y entre ellos — por escoger a dos figuras representativas —, este programa, repetimos, tendrá lugar el próximo miércoles, día 10, a las siete y media de la tarde, en el mismo teatro Arriaga.

Por lo que respecta a las condiciones del público para su asistencia, mañana, domingo, la ABAO publicará el anuncio general para completo conocimiento de los aficionados.

CONCIERTO-HOMENAJE

En esta suma de méritos y valores artísticos se halla también la Compañía entera del VII Festival, artistas, coros, ballet, orquesta. La selección para el homenaje a este conjunto de valores que giran en la lírica italiana, corresponde a los cantantes y entre ellos — por escoger a dos figuras representativas —, a tres celebridades: el gran tenor Ferruccio Tagliavini, famoso en el mundo como intérprete operístico y como especialista en recitales, y la mezzo-soprano Pia Tassinari, así como el joven y ya consagrado valor, la eminente Renata Scotti.

Este concierto, en el que los tres citados artistas interpretarán

El señor Liperheide obsequió ayer con un almuerzo a los componentes de la Compañía de Ópera, directivos de la ABAO y otras personalidades

Don José Antonio Liperheide, gran aficionado a la ópera italiana, figura muy vinculada a los Festivales y a la propia Asociación Bilbaína de Amigos de la Ópera, obsequió ayer con un almuerzo, en el Club Marítimo del Abra, a los componentes de la Compañía italiana de ópera que está actuando en Bilbao, diversas personalidades, Directivos de la ABAO, representantes de la Prensa, etc.

Entre los asistentes a este almuerzo figuraron los cantantes Pia Tassinari, Renata Scotti, Ferruccio Tagliavini, Alfredo Kraus, Carlo Badioli, Renato Cesari y Lorenzo Gaetani; directores de orquesta, maestros Manno y Arturo Wolff Ferrari y Remo della Pergola.

Embajador del Perú y señora de Fortocarrero; señor Baroni (presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Italianos); y señora; cónsules de Italia y señora; de Inglaterra y señora; de Noruega; don Valentín Massip, alcalde de Oviedo; don Enrique Larroude Orbeogo; señor Alvarez Buñya; señor Argüelles; don Antonio Barrena; señora Carmen Laiseca; señora María Teresa Montero; don Antonio Fernández Cid; señor Basterra, etcétera.

Y entre los directivos de la ABAO, don Guillermo Videgain, don Angel Gobeo, don Juan Elola y señora, don Ricardo Ares y señora, don Francisco Aldámiz, don Pedro Amias y señora; señor Eguía, etc.

La reunión transcurrió en un ambiente cordialísimo, prolongándose hasta media tarde, en que los asistentes admiraron aquellos alrededores; regresando, seguidamente a Bilbao, gratamente impresionados por las deferencias del señor Liperheide.

Agenda Local

- Boletín meteorológico. — Humedad: 56; nubosidad: 7/8; viento: flojo variable; presión: 758.5; máxima: 31.6; media: 24.6.
- Farmacias de guardia. — Señor Sáenz de Buruaga, Heñao, 14.
- Robador, Plaza de San Francisco Javier, 2 (antes General Eguía).
- Maguregui, calle Bideburrieta, 10.
- Largacha, Zamacoia, 150.
- Uriarte Salazar, San Ignacio (Deusto).
- El cupón por ciegos. — En el sorteo celebrado ayer resultó premiado el número 031.



El Obispo de la diócesis, doctor Gurrpide, con otras personalidades, a su llegada al Colegio Mayor de Abando para presidir el acto de ayer

NOTAS BILBAINAS

Sesión ordinaria de la Comisión Municipal Permanente

Bajo la presidencia del alcalde, señor Zuazagoitia, ha celebrado ayer, viernes, sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente, que ha despachado un orden del día compuesto de 74 asuntos: nueve, de Gobierno interior; 52, de Fomento; cinco, de Hacienda; seis, de Gobernación, y dos, de Abastos, entre los que destacan los siguientes:

Conceder licencia de obras para construir una casa en la avenida de José Antonio, otra casa en la calle Tristán de Leguizamón, y otra en la calle Licenciado Poza.

Abohar nueve facturas, importantes 34.923 pesetas, por suministro de plantas para los jardines de la Villa.

Idem una factura, ascendente a 30.581 pesetas, por suministro de partes-lámparas y bordillos luminosos para señalización de vías públicas.

Idem otra factura, importante 383.330.10 pesetas, por suministro de farolas para nuevas instalaciones de alumbrado.

Idem otra factura, ascendente a 101.940 pesetas, por suministro de materiales para instalación de nuevo alumbrado en la zona del Arenal.

Idem siete facturas, importantes 104.164 pesetas, por suministro de materiales para instalaciones de alumbrado público.

Idem una factura de 36.796.05 pesetas, por suministro de tuberías y piezas especiales para distribución de aguas.

Aprobar el proyecto de instalación de tuberías de aguas en el Camino de Acheta, cuyo presupuesto asciende a 348.825.23 pesetas, y anunciar subasta para contratación de las obras.

Idem el proyecto de instalación de tuberías de agua en la manzana 30 de la Zona Sur, con presupuesto de 501.990.43 pesetas, y anunciar la oportuna subasta.

Centros Oficiales

AYUNTAMIENTO

Policia Municipal de Bilbao

En las oficinas de esta Jefatura se halla depositada una cartera bilingüe de dinero y varias fotografías, hallada en la vía pública, que se entregará a quien acredite ser su propietario.

Donativos

En el Santo Hospital Civil del Generalísimo Franco se ha recibido la cantidad de 150.000 pesetas, que entrega X. X. para las atenciones de este benéfico establecimiento.

En la Santa Casa de Misericordia se ha recibido de un señor, amante de la Institución, el importante donativo de 150.000 pesetas para las atenciones de la benéfica Institución.

Vida de Sociedad

Enlace IRALA RODRIGUEZ-DEL PORTILLO ALDECOA

En la Basílica de Nuestra Señora de Begoña, a la una y media de la tarde de ayer, se celebró el enlace matrimonial de la señorita María de la Concepción del Portillo Aldecoa con don Ignacio Irala Rodríguez.



Ortiz, don José Luis Igarita y don Luis Zurriarrain y don Manuel Urcullu. Y por el novio, su padre don Armando Irala Martínez, sus hermanos don José Luis y don Javier Irala, sus hermanos políticos don José Besga y don Manuel García del Valle.

La novia, bellísima, hizo su entrada en el templo del brazo de su padre y padrino, don Alfonso del Portillo-Vetilla, y el novio, de su madre y madrina, doña Expeditación Rodríguez de Irala, Portaban las arras y anillos los sobrinos de la novia, Javier y María Begoña, y María Josa del Portillo.

Llegados al altar, el reverendo don Telmo Rodríguez, tío del novio, proveyó a bendecir la unión matrimonial y después de celebrar la misa de esposales y pronunciar una eloquente plática, dio lectura a un expresivo telegrama de Su Santidad.

Firmaron con un testigo de la novia sus hermanos don Luis Alfonso y don Pedro del Portillo, su hermano político don Juan Antonio Josa Díaz, sus tíos don José Luis, don Pedro y don Antonio Aldecoa, don Manuel Urcullu, y por el novio, su padre don Armando Irala Martínez, sus hermanos don José Luis y don Javier Irala, sus hermanos políticos don José Besga y don Manuel García del Valle.

Enlace BRAVO IGELMO-DOMINGUEZ ALVAREZ

En la antigua iglesia parroquial de los Angeles Custodios, hoy parroquia de Covadonga, de Bilbao, contrajeron matrimonio enlace, a las doce y media de ayer, los jóvenes don Angel Bravo Igelmo y la señorita Olga Dominguez Alvarez.



Los novios hicieron su entrada en el templo, profusamente iluminado y engalanado con flores naturales, a los acordes de una marcha nupcial interpretada al órgano; ella, realizando más su natural belleza con un vestido de faya natural y tocado de tul ilusión, dando el brazo a su padre y padrino, don Alberto Dominguez, y él, a su madre y madrina, doña Encarnación Igelmo.

Impartió el sacramento del matrimonio el párroco de la mencionada iglesia, reverendo don Pedro Izacelaya, que pronunció una bellísima plática. Firmaron el acta, en calidad de testigos, don Alberto Dominguez, padre de la desposada; don Fernando López, don Angel García, don Pedro Dominguez y don Félix Landu, por parte de la novia, y por parte del novio don Angel Bravo, padre del contrayente; don Emilio Gil y don Eduardo de Felipe.

Los novios, a los que deseamos una eterna luna de miel, salieron en viaje de luna de miel a distintas capitales españolas. Reciban sus respectivas familias, en especial el padre de la novia, don Alberto Dominguez, intendente del Frontón Vitoriano y particular amigo nuestro, la más sincera enhorabuena.

Enlace BRAVO IGELMO-DOMINGUEZ ALVAREZ



Los novios, a los que deseamos una eterna luna de miel, salieron en viaje de luna de miel a distintas capitales españolas. Reciban sus respectivas familias, en especial el padre de la novia, don Alberto Dominguez, intendente del Frontón Vitoriano y particular amigo nuestro, la más sincera enhorabuena.

HOY, LA OPERA «ERNANI»



Ayer, en el Teatro Arriaga, se celebró la prueba de esta ópera, con artistas y orquesta, bajo la dirección del maestro Arturo Basile, que se presenta en España con la ABAO, y que ostenta la dirección de la Radio Televisión Italiana. Sobre el escenario, de derecha a izquierda, el tenor Pier Miranda Ferraro; el baritono Ettore Bastianini, el célebre bajo Italo Tajo, que se presenta en la ABAO; el maestro apuntador Angel Anglada y la soprano Caterina Mancini

El Curso de Verano del Colegio Mayor de Abando

Conferencia del rector del Estudio General de Navarra

Bajo la presidencia del excelentísimo señor Obispo de Bilbao, doctor don Pablo Gurrpide, el nuevo sistema se impuso de manera artificial, y su triunfo se debió a la suma de diversos factores, entre los que aludió al prestigio del favorito Godoy, la intensa propaganda revolucionaria realizada desde Francia, la crisis política e institucional de la guerra de Independencia, el andar al asalto del Poder, en la Granja en 1832 y el apoyo de las potencias liberales extranjeras.

Señaló como notas importantes del Estado liberal español las de moderación, a que le obligó la fuerte oposición que encontró en el país, y las de absolutismo, centralización y egoísmo, tanto frente al proletariado como frente al bien común, al que se superpuso el interés del partido.

Analizó el conferenciante el proceso de descomposición y ruina en nuestro tiempo, del Estado liberal, entre otras razones por el intervencionismo creciente del Estado, la nueva orientación social y el poder expansivo del comunismo.

Finalmente planteó los problemas de estructuración institucional de los Estados en este período postliberal, y señaló que había que empezar por restaurar el admirable sentido de respeto y adhesión a la autoridad, que el afán desentramado de libertad e igualdad ha arruinado en el último siglo. "El no se empieza por ahí — concluyó —, es decir, por la restauración del espíritu cristiano en la sociedad, la delicada y ardua tarea de restauración del Estado se hará difícil y quizá imposible".

Grandes aplausos acogieron las palabras finales del profesor Sánchez Bella, que fue muy felicitado por su brillantísima conferencia.

El conferenciante examinó, en primer término, el debatido tema de las causas de la aparición del régimen liberal en España. Aconsejó cautela en la aceptación de la interpretación sociológica hoy en boga, que aplica a nuestro país la teoría de la "revolución burguesa", cuando los datos históricos que poseemos muestran precisamente la debilidad de esta clase social en España a principios del siglo XIX.

JUNTA DIOCESANA DE PEREGRINACIONES A LOURDES

Tercera peregrinación. — Hoy, sábado, a las seis de la mañana, han salido de la estación de Achuri dos trenes especiales que conducen a Lourdes 690 peregrinos de Vizcaya.

Con esta tercera peregrinación, suman ya 1.700 los vizcaínos que agrupados en las organizaciones de la diócesis han acudido a postularse ante la Virgen de Lourdes en la gruta de las apariciones en este Año del Centenario Mariano. Las dos peregrinaciones precedentes se desarrollaron bajo el signo de desdén y penitencia que será también el distintivo de la expedición que ha partido de Bilbao en las primeras horas de la mañana de hoy.

Cuarta peregrinación, con en-

MISA EN SUFRAGIO DE DON SABINO JAUREGUI

El personal de la Empresa Vial de Jauregui, comunica a sus amistades: se sirvan asistir a la misa, que en sufragio del alma de don Sabino Jauregui Aguirre, se celebrará mañana, domingo, día 7, a las 11.30, en la iglesia del Carmelo de Begoña, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Auxilio Social

POSTULACIONES. El domingo, 7, de los corrientes es día de postulación que se realizará con el emblema "Bereguier" (visible en todos los los espectáculos.

NOTAS RELIGIOSAS

DIRECTORIO LITURGICO. Hoy, sábado, 6 de septiembre: Santoral. — Santa María en sábado. Simple. Color blanco. Misal. Salve Santa Parens. Prefacio de la Virgen: Et te veneracione.

Según el anuario "Enciclopedia Británica" existen actualmente 425.508.000 católicos en el mundo.

En Europa hay 215.064.926 católicos; en América del Norte, 75.092.437; en Asia, 13.235.242; en Africa, 13.465.233.

En el mundo existen 196.503.520 protestantes, 128.280.414 ortodoxos, 315.599.603 mahometanos, 11.532.500 judíos, 300.290.500 confucionistas y 255.715.000 hinduistas.

BILBAO EN FIESTAS

Festejos para hoy

- A las ocho de la tarde: Espectáculo de variedades en la Plaza del Marqués de Estrella, de Erandio.
- A las diez: Concurso del Vestido Barato. Seguidamente, romería, por Banda de música y altavoces.
- A las once hora: Tercera función de abono en el Teatro Arriaga, con la representación de la ópera "ERNANI", de Verdi. Principales intérpretes: Caterina Mancini, soprano; Pier Miranda Ferraro, tenor; Ettore Bastianini, baritono; Italo Tajo, bajo. Director, Arturo Basile.
- A las diez y media: Ante la fachada del Ayuntamiento de Bilbao repetición del auto sacramental "Los encantos de la culpa". Asiento de silla libre para el público.

ENFERMO:

Pide la estampa con reliquia de su Protector, Bto. Valentín de Berrio-Ochoa. Plaza Encarnación, 9 PP. Dominicos BILBAO

GAZAS, CRISTALES SOLO DE PRIMERA CALIDAD ZEISS Depositaris oficiales BILBAO-SAN SEBASTIAN BARCELONA-MANRESA GENERAL OPTICA ASTARLOA, 2 BILBAO

CENTRO DE MAESTRIA INDUSTRIAL DE BILBAO

Escuela de Orientación Profesional y Preaprendizaje. ACHURI. Curso 1938 - 39. Matricula: hasta el día 15 de Septiembre, de 10 a 13 y de 4 a 6. (Informes: en la Secretaría de la Escuela).